

ABSTRAK

Menurut WHO (*World Health Organization*), rumah sakit adalah bagian integral dari suatu organisasi sosial dan kesehatan dengan fungsi menyediakan pelayanan paripurna (komprehensif), penyembuhan penyakit (kuratif) dan pencegahan penyakit (preventif) kepada masyarakat. Rumah sakit juga merupakan pusat pelatihan bagi tenaga kesehatan dan pusat penelitian medik. Selain itu, rumah sakit juga ditunjang oleh unit-unit lainnya seperti, ruang operasi, laboratorium, farmasi, administrasi, dapur, *loundry*, pengolahan sampah dan limbah.

Jenis penelitian ini penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa lisan atau kata-kata tertulis. Teknik pengambilannya yaitu melihat gambaran pengelolaan limbah cair di Rumah Sakit Islam Jemursari Surabaya berdasarkan Permenkes RI Nomor 7 Tahun 2019 dan Pergub Jatim Nomor 72 Tahun 2013 Tentang Baku Mutu Air Limbah Bagi Industri Dan/Atau Kegiatan Lainnya.

Hasil penelitian ini Rumah Sakit Islam Jemursari menggunakan system biofilter anaerob-aerob. Pengamanan limbah sudah memenuhi persyaratan yang ada di Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 2019. uji laboratorium yang dilakukan pada tanggal 06 Maret 2020 belum memenuhi standar baku mutu yang telah ditetapkan. Dilakukan pemeriksaan kembali untuk penyelesaian masalah pada tanggal 13 April 2020 memenuhi baku mutu yang telah diatur pada Peraturan Gubernur Jawa Timur Nomor 72 Tahun 2013.

Kesimpulan peneliti ini berdasarkan Peraturan Menteri Kesehatan RI Nomor 7 Tahun 2019 memenuhi syarat, Namun belum diperbarui. Untuk uji laboratorium telah memenuhi baku mutu yang telah diatur pada Peraturan Gubernur Jawa Timur Nomor 72 Tahun 2013. Saran pada penelitian ini diharapkan pihak Rumah Sakit Islam Jemursari Surabaya segera menetapkan prosedur yang sudah diperbarui dan kekurangan-kekurangan yang ada dapat diperbaiki agar menjadi bahan informasi bagi lingkungan sekitar.

Kata Kunci: Limbah Cair, Baku Mutu dan kualitas limbah cair.